
 

 1 / 4 

 

「学校給食費改定（案）」に対するパブリックコメントの実施結果 
 

１ 意見募集の概要 

  〇募 集 期 間：令和４年１２月１６日（金）から令和５年１月２０日（金） 

  〇周 知 方 法：市立小中学校の全児童生徒の保護者へ配付（令和４年１２月１６日付） 

及び市ウェブサイトに掲載 

  〇公 表 場 所：市ウェブサイト、岩出市役所教育総務課、岩出市学校給食共同調理場、 

岩出市総合保健福祉センター、各地区公民館、岩出図書館 

  〇提 出 方 法：持参、郵送、ファックス及び電子メール 

  〇意見提出先：岩出市役所教育総務課 

 

２ 意見募集の結果 

  〇意見提出数  １６件 

  〇提出されたご意見と市の考え方 

ご意見の概要 市の考え方 修正の有無 

①子どもの健康に関わる食の改善に伴うも

のであれば受け入れられるが、その分、牛乳

を停止してはどうか。牛乳はメリットもあ

るが、アレルギーや腹痛など、飲みたくない

のに飲むストレスがあるため、栄養は他の

食材で補い、お茶を飲めばよい。 

質にこだわり安心安全な食材を使用し、地

元で食材を買い循環させることが大切。 

子供たちの健康を考えてオーガニック給食

に切り替えを。 

牛乳はカルシウム等の栄養価が非常に高

く、給食において必要不可欠なものであり、

引き続き提供する考えですので、ご理解く

ださい。 

また、野菜等は地産地消の観点から地元事

業者から仕入れています。 

児童生徒の心身の健全育成のため、給食費

の改定を行うことで、引き続き、量と質を保

った安心安全な給食の提供に取り組んでま

いります。 

なお、オーガニック給食については、入手可

能な食材から進めてまいります。 

無 

②すべての物価が上がり家計を直撃してお

り、コロナ対応の臨時交付金など使って値

上げしないでください。 

給食費は無償にしてほしいと運動が広がっ

ている。県内でも北山村、高野町、古座川町、

太地町、かつらぎ町、紀美野町、紀の川市、

すさみ町、新宮市、中学校のみ広川町となっ

ています。全国では２５４自治体、小学校の

み６、中学校のみ１１です。 

急激な物価高騰による家計の状況について

は認識しておりますが、学校給食の食材費

についても同様に高騰している状況である

ため、給食費改定の必要性について、ご理解

ください。 

なお、国の交付金等、保護者負担軽減の条件

が整った場合は、速やかに値上げ相当分の

保護者負担軽減に取り組んでまいります。 

また、学校給食費無償化については、学校給

食法第１１条の規定において、食材の購入

に要する費用は保護者が負担すべきものと

位置づけられております。保護者の皆様に

無 
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ご負担いただいている給食費は、すべて食

材購入に充てており、光熱水費や施設の維

持管理費等、その他の経費は市が負担して

います。このことから、現在のところ学校給

食費無償化は考えておりません。 

③・急いでこの４月から値上げはダメでは。 

・センターでやっているので下げられるの

では。 

・地元岩出市のＪＡ・農業団体などと連帯し

て給食の大切さを考えてほしい。 

・教育の一つとして給食がなっているが、教

科書授業料等の義務教育は無償となってい

る中で憲法では義務教育は全額無償である

のに給食費を上げるのはやめてほしい。 

昨年からの物価高騰により、学校給食の食

材費も急激に高騰している状況です。給食

センターでは献立や食材の精選に取り組ん

でおりますが、ご意見②でお示ししたとお

り、給食費改定の必要性について、ご理解く

ださい。 

また、野菜等は市内の業者から新鮮な野菜

を仕入れており、地産地消の取り組みを行

っております。 

加えて、各小中学校で栄養教諭による給食

時の巡回や食育指導、出前授業を実施する

など、様々な内容で食育に取り組んでおり

ます。 

なお、学校給食費無償化についてはご意見

②でお示ししたとおりです。 

無 

④給食費負担なし、ご検討ください。 学校給食費無償化については、ご意見②で

お示ししたとおりです。 

無 

⑤物価高騰に伴う学校給食費の改定は仕方

ない。改定を行わないことにより栄養バラ

ンスや量が低下するより、価格改定をして

でも現在の献立を維持することを希望しま

す。 

物価高騰により学校給食の食材費にも大き

く影響が及ぶ中、給食費の改定を行うこと

で、引き続き栄養バランスと量を保った、お

いしい給食の提供に取り組んでまいりま

す。 

無 

⑥昨今の物価高騰で原材料費が上がるのは

当然で、それにより給食費が上がるのは致

し方ない。今後も子供たちに品質を保った

栄養たっぷりなおいしい給食を提供してほ

しい。 

ご意見⑤でお示ししたとおり、給食費の改

定を行うことで、引き続き栄養バランスと

量を保ったおいしい給食の提供に取り組ん

でまいります。 

無 

⑦成長期の子ども達にとって、栄養バラン

スのとれた給食を維持することが大切だと

思います。物価エネルギー価格の上昇によ

り給食費の値上げはやむを得ないと思いま

す。 

ご意見のとおり、成長期の児童生徒にとっ

て、栄養バランスと量を保った給食を維持

していくことが重要であると考えておりま

す。 

ご意見⑤でお示ししたとおり、児童生徒の

心身の健全育成のため、引き続き栄養バラ

ンスと量を保ったおいしい給食の提供に取

り組んでまいります。 

無 
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⑧給食があることはすごくありがたい。な

くなるのは困るので値上げ、値上げの時代

に給食費が上がるのは仕方ない。何回も値

上げされると困るので、そこは考えてほし

い。 

昨年から物価の高騰が続く中、特に６月頃

から想定を超える急激な物価高騰が続いて

おり、令和２年度の改定から短い期間での

給食費改定の検討に至ったところです。 

給食センターでは献立や食材の精選に取り

組んでおりますが、物価高騰の収束が見通

せない中、給食費改定の必要性について、ご

理解ください。 

なお、国の交付金等、保護者負担軽減の条件

が整った場合は、速やかに値上げ相当分の

保護者負担軽減に取り組んでまいります。 

無 

⑨安全な食材で作ってくれれば、値段が上

がってもいいと思います。 

岩出市では、学校給食のパンに国産小麦を

使用するなど、学校給食で使用する食材の

ほとんどで国産を使用しております。また、

野菜等については地産地消に取り組んでお

り、引き続き安心安全な食材を使用してま

いります。 

無 

⑩医療費がまだ無料になっていない中で給

食費の値上げとはどうしたものか。 

学校給食費改定及び無償化については、ご

意見②でお示ししたとおりです。 

無 

⑪一時的に必要な措置かもしれないが、「子

育てしやすい環境をつくる」という県・国の

政策とは逆行しているようにみえる。「保護

者負担軽減の条件を整える」ことをまず検

討していただけないものか。 

令和４年度においては、国の交付金を活用

し、物価高騰が続く中、保護者負担を増やさ

ず、これまでどおり栄養バランスや量を保

った学校給食の提供を行ってきたところで

す。 

給食センターでは、献立や食材の精選に取

り組んでおりますが、物価高騰の収束の見

通しが立たない中、ご意見②でお示しした

とおり、給食費改定の必要性について、ご理

解ください。 

なお、国の交付金等、保護者負担軽減の条件

が整った場合は、速やかに値上げ相当分の

保護者負担軽減に取り組んでまいります。 

無 

⑫資料２（給食費の比較）を見ると、値上り

の状況に驚いた。改定は妥当。むしろ家庭で

の料理より食材は多く、値段は安い。子ども

達に給食の満足度や好きなメニューのアン

ケート等は実施しているか。好評メニュー

を家庭でも作れるようにプリント等で公表

してほしい。 

給食センターでは旬の食材や地元産野菜を

使用し、季節の献立など多種多様なメニュ

ーを提供しており、引き続き献立の充実に

取り組んでまいります。 

人気メニューのアンケートについては、毎

年、小学校６年生と中学校３年生を対象に

実施しており、人気のあるメニューを献立

に取り入れています。 

無 
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ご意見のとおり、今後は、給食だより等に掲

載し、ご家庭でも活用していただけるよう

に取り組んでまいります。 

⑬岩出市は若い町であり、子供を育てやす

い町にしていくためにも学校給食費を無く

するようにしてください。中学卒業までの

給食費の家庭の合計を見るとびっくりする

くらい高い。 

学校給食費無償化については意見②でお示

ししたとおりです。 

学校給食費は、現在１食あたり小学校２６

０円、中学校２８０円ですが、それぞれ２０

円増で改定（案）をお示ししています。 

保護者の皆様にご負担いただいている給食

費はすべて食材購入に充てており、光熱水

費等、その他の経費は市が負担しておりま

す。 

無 

⑭学校の行き帰りに挨拶をしてくれる未来

を背負う子供たちのために給食費の値上げ

だけは避けてほしい。岩出市も無償化を、せ

めて値上げをしない現状維持を保ってほし

い。 

学校給食費改定及び無償化については、ご

意見②でお示ししたとおりです。 

無 

⑮市販のお弁当も値上げや減量されている

ので改定は仕方がない。子が楽しみにして

いる給食をこれまでどおり栄養バランスや

量を維持するため必要な改定と考える。 

ご意見⑤でお示ししたとおり、給食費の改

定を行うことで、引き続き栄養バランスと

量を保ったおいしい給食の提供に取り組ん

でまいります。 

無 

⑯給食の内容を維持するには物価高騰の時

代に値上げは仕方ない。今後も子供が喜ぶ

質の高い給食を提供してほしい。 

給食センターでは旬の食材や地元産野菜を

使用し、季節の献立など多種多様なメニュ

ーを提供しております。 

引き続き献立の充実に取り組んでまいりま

す。 

無 

 

 


